

Vorwort des Dekans

Die Fakultät für Elektrotechnik wendet sich mit dieser historischen Festschrift, die freundlicherweise mit der Zustimmung des Rektors und der finanziellen Unterstützung der Karlsruher Hochschulvereinigung e.V. als Sonderheft der „Fridericana“ erscheinen darf, an die Gäste der Veranstaltung „100 Jahre Elektrotechnik an der Universität Karlsruhe (TH)“ sowie an ihre Freunde und Gönner.

In vier Beiträgen wird auf die vier historischen Säulen eingegangen, auf denen die Elektrotechnik in Karlsruhe fußt und die auch heute wichtige Bestandteile der Fakultät für Elektrotechnik sind: Das Elektrotechnische Institut, das Institut für Theoretische Elektrotechnik, das Hochspannungsinstitut und das Lichttechnische Institut. Die Verfasser, die selbst den Leitungen dieser Institute angehören oder angehört, stellen die bedeutendsten Professoren-Persönlichkeiten vor, die sich durch ihre beim Aufbau dieser Institute geleistete Pionierarbeit verdient gemacht haben.

Die Festschrift wird eingeleitet mit einem Rückblick auf die Entstehungsgeschichte der Elektrotechnik an der Universität Karlsruhe aus der Sicht des Universitätsarchivars, und sie schließt mit dem bei der 100-Jahrfeier am 31. Mai 1996 von mir gehaltenen Festvortrag.

Helmut Späth